

学校だより 12月号



みなみたなか

学校標語 「笑顔かがやき 優しさいっぱい」



令和元年11月29日
練馬区立南田中小学校
校長 原田 知樹

一体感に包まれて…

校長 原田 知樹

早いもので、師走を迎えようとしています。このところ冷たい北風の日がだいぶ多くなり、一気に気温も下がり、冬の到来を感じるようになりました。そのような寒空の中ですが、子供たちは、元気に校庭に出て、外遊びを楽しんでいます。

さて、過日は本校の学芸会「ナンタナ劇場」に、多くの皆様にお越しいただき、子供たちの表現活動をご鑑賞くださり、誠にありがとうございました。皆様方からのあたたかいご声援や大きな拍手は、子供たち、そして、私たち学校にとって何よりの励みや活力となり、学芸会の大成功へとつながりました。とても嬉しかったです。また、アンケートへもご協力いただきました。感謝申し上げます。

前回の学校だよりでも触れましたが、今回の学芸会は、今年度新しくなった学校教育目標「考え表現する子」「助け合う子」「がんばりぬく子」の3つに沿って、学芸会のがんばり目標をそれぞれ示し、それを受けて、一人一人がさらに「めあて」を自分事として考え設定し、取り組んできました。また、並行して、みなみ委員会の子供たちが中心となって作成したスローガン「力を合わせて、感動の嵐を巻き起こそう」も子供たちの内面を支え、みんなで一つの作品を作り上げていく際の、シンボリックな役割を果たしてきました。さらに、保護者の皆様には、お子さんの表現についてのアドバイスや衣装の調達、当日までの健康管理などでお世話になりました。このように、保護者、子供、学校、それぞれの立場で、一人一人が一生懸命に表現活動に取り組める土台を整えてきたのだと思います。このことで、当日の会場は、正にスローガンのように「感動の嵐を巻き起こしたナンタナ劇場」、学校標語のように「笑顔かがやき 優しさいっぱいの学芸会」となり、すべての人々が一体感に包まれました。どうもありがとうございました。

この後、振り返りやまとめでは、学芸会を通して学んだことや考えたこと、思い出に残ったことなどが個々の意識に改めて刻まれ、今後の学習活動や学校生活におけるステップとなるよう、指導していきます。

一体感と言えば、11月のふれあい月間では、「ナンタナメッセージ」の作成をどうもありがとうございました。お陰様で、ランチルーム前の掲示板には「友達を大切にしよう」「人の気持ちがわかる優しい心が育ちますように」「みんなちがって みんないい」など、保護者や地域の皆様からの数々の心あたたまる応援メッセージを花束のように掲示することができました。その中に、本校の教職員も入れていただきました。子供たちの健全育成を願い、皆様方が同じ気持ちでタッグを組んでくださった今回の取組について、どれほど心強く感じたことか。やはりここでも一体感を覚えました。子供たちには、全校朝会で「ナンタナメッセージは、みなさんの健やかな成長を願って、たくさんの大人の方々が書いてくださったものです。まだ見ていない人は、この後、必ず見てください。すでに見ましたという人は、もう一度、じっくりと見てみてください。きっと心があたたかくなりますよ。」と話をしました。すると、早速、掲示板に飾られたメッセージを眺めに來る子供が、何人もいました。その素直な行動を見て、さらに嬉しくなりました。プラスの連鎖です。まだまだ、メッセージは募集中です。用紙が必要ならば、担任まで連絡帳でお知らせください。また、学校で作成したいという方は、ご来校いただいても結構です。どうぞ、よろしく願いいたします。

年末は、掃除や整理整頓、買い物など、何かと家の手伝いをする機会があることでしょう。ぜひ、お子さんにも手伝いをさせることで、家族の一員、家族の役に立っているという自覚を育ててほしいと思います。

「それぞれが美しい花を咲かせてほしい」との願いを込めてスタートした令和元年。南田中小学校の子供たちは、一輪ずつ着々と、可憐な花々を咲かせ続けています。皆様には、様々な面でご協同・ご協働いただきまして、どうもありがとうございました。よいお年をお迎えください。

12月の行事予定

月	火	水	木	金	土	日
2 SC 全校朝会 校外学習(み) 委員会 4 5 5 5 6 6	3 心ふれ 読売ジャイアンツ 出前授業(3) 5 5 5 6 6 6	4 5 5 5 5 5 5	5 心ふれ 保健集会 地域未来塾 5 5 6 6 6 6	6 言語指導(み) 5 6 6 6 6 6	7 育成もちつき大会 12/2(月)~6(金) 読書旬間	8
9 SC 特別時程 言語指導(み) 4 5 5 5 5 5	10 心ふれ 言語指導(み) 5 5 6 6 6 6	11 5 5 5 5 5 5	12 心ふれ 集会 地域未来塾 5 5 6 6 6 6	13 特別支援学級 合同球技大会(み) 会場:南田中小 5 6 6 6 6 6	14 薬物乱用防止教室(6) 保健指導(1,2,み) 学校保健委員会 3 3 3 3 3 3	15
16 SC 全校朝会 クラブ ゆめ先生特別授業(5) 4 5 5 6 6 6	17 心ふれ 5 5 5 6 6 6	18 連合音楽鑑賞教室(6) 5 5 5 5 5 6	19 心ふれ お楽しみ会・ 講演会(み) 5 5 6 6 6 6	20 防災出前授業(4) 5 5 5 5 5 5	21 【注意】14日(土) 11:30下校です。 12/9(月)~14(土) 持久走週間	22
23 特別時程 4 5 5 5 5 5	24 心ふれ 社会科見学(6) 伝統工芸出前授業(4) 5 5 5 6 6 6	25 終業式 給食終 昼休みなし 大掃除 下校 13:25 4 4 4 4 4 4	26 冬季休業日始 12月の避難訓練は「予告なし」で行います。 そのため、行事予定には明記されていません。	27	28	29
30	31	1/1 元日	2	3	4	5

※SC：スクールカウンセラー出勤日 心ふれ：心のふれあい相談員出勤日

※各日の数字は授業時数です。1番左が1年生、1番右が6年生です。

※みなみん学級の下校時刻については学級で配布した月行事予定表をご確認ください。

【12月の生活目標】

学校を きれいにしよう

令和最初の年も、残すところ1か月となりました。12月は、身の回りをきれいに片付け、気持ち良く新年を迎えるために、大掃除に取り組まれるご家庭も多いと思います。学校でも、日々の掃除に加えて、2学期の最終日には大掃除も行います。

学校で行う掃除には、場所をきれいにするだけでなく、日頃から使っている教室や施設を大切に、感謝の気持ちをもつという目的もあります。大掃除だけでなく、日頃の掃除から、児童一人一人が、目的意識をしっかりと持って取り組めるように指導していきます。

ご家庭でお掃除をする際には、ぜひお子さんにも仕事を与えてください。いつもとは違った掃除の仕方を学び、コミュニケーションの良い機会にもなると思います。

(生活指導部 江澤 充)

【特別支援学級合同球技大会について】

12月13日(金)南田中小学校にて、特別支援学級の合同球技大会が行われます。合同球技大会を私たちは「サッカー大会」と呼んでいます。毎年、12月に行われていて、みなみん学級も「サッカー大会」に参加するようになって、今年で4年目となります。

昨年、一昨年はおかげさまで優勝することができ、優勝カップが職員玄関前のガラスケースの中に飾られています。今年も優勝カップがガラスケースの中に飾られるように頑張ります。

今年は本校で行われるので、通常の学級の子供たちにも応援してもらいたいな、と思っています。授業の合間や休み時間などに声援を贈ってもらえると、みなみんの子供たちもさらにパワーアップすると思います。

保護者の皆様も、応援よろしく申し上げます。

(みなみん学級主任 井上 慎美子)